

“ Voici comment elle parle de l'Eglise :

L'Eglise s'est trompée.
Je vois la religion réformée.
Un Sauveur est annoncé.

“ M. le chanoine Brettes a demandé à la voyante :

“ — Vous êtes sûre que c'est l'ange Gabriel qui parle par votre bouche ? Or, si le Pape, qui est infallible, vous disait que vous vous trompez, le croiriez-vous ?

“ — Non, parce que l'ange ne peut me tromper.

“ Puis, que dire de cette récompense que l'ange promettait à Mlle Couédon pour sa soumission et sa docilité ? Un mari ! Il descendrait du ciel pour réaliser un dénouement de comédie...

“ Troisième question : Mlle Couédon parle-t-elle poussée par une inspiration diabolique ? Le rapporteur indique que si l'hypothèse de cette inspiration était admise, elle s'accorderait avec les vraisemblances et expliquerait tous les phénomènes constatés. Il rappelle l'éducation d'inspirée de Mlle Couédon chez Mme Orsat, le milieu spirite où elle a vécu et son besoin de publicité. Puis, comment se fait connaître l'esprit qui l'inspire ? Il est hautain, ne supporte pas la réplique, se met en colère quand on lui résiste. Quelqu'un lui ayant demandé : « Faut-il prier pour la conversion de l'Angleterre ? » Il a répondu : « Tu peux prier, ça t'occupera. » Et toutes les fois qu'on l'interroge sur une œuvre religieuse, il s'en éloigne. « Que pensez-vous du Sacré-Cœur de Montmartre ? » Voici ce qu'il en pense :

Ce monument sur la butte édifié
Je le vois un jour s'écrouler.

“ — Si le démon parlait, ajoute l'orateur, nous ne lui supposons pas d'autre langage. En outre, on voit cet ange promettre sa protection à quelqu'un qui vient le voir à la veillée se battre en duel et lui promettre que son adversaire sera blessé. Or, l'Eglise estime qu'il n'est permis à personne d'attenter à la vie de son semblable.

“ Cependant, M. Brettes ne conclut pas formellement à une inspiration démoniaque.

“ Quand aux conclusions de la commission, les voici : « S'il y a en Mlle Couédon intervention d'un esprit étranger, ce n'est certainement pas un esprit divin. »